

Jungen und Mädel zu selbstbewußten, ihre Heimat liebenden und der Sache des Friedens ergebenden Jugendlichen zu erziehen. Nach Abschluß der Ausbildung müssen die jungen Arbeiter die wichtigsten der fortgeschrittensten Arbeitsfertigkeiten in ihrem Fach beherrschen. Sie müssen die Grundlagen der technologischen Vorgänge kennen, müssen ihre Arbeit organisieren und richtig mit dem Material, dem Werkzeug und den Vorrichtungen umgehen können. Sie müssen ständig bemüht sein, zu lernen und allseitig gebildete Menschen und Meister ihres Faches zu werden.

Die Schaffung der Voraussetzungen für die Erreichung dieser Ziele erfordert von allen für die Berufsausbildung verantwortlichen Genossen das Studium der sowjetischen Wissenschaft und die Anwendung der reichen und langjährigen Erfahrungen der Sowjetunion bei der Heranbildung der besten Facharbeiter, Techniker und Ingenieure der Welt.

Das wissenschaftliche Ausbildungsmaterial der Sowjetunion muß allen Berufsausbildern, Lehrern und Meistern zugänglich und zur Grundlage der Arbeit auf dem Gebiete der Berufsausbildung gemacht werden. Das Zentralkomitee beauftragt die Parteileitungen und alle für die Berufsausbildung verantwortlichen Genossen im Staatsapparat, in der Wirtschaft, in den Gewerkschaften und in der FDJ nachfolgende Aufgaben verantwortlich durchzuführen.

### ***Organisation und Methodik der Berufsausbildung***

1. In Erkenntnis der Mängel auf dem Gebiete der Berufsausbildung haben viele Lehrlinge, Ausbilder, Lehrer und Meister, angeregt durch den Berufswettbewerb der deutschen Jugend, wertvolle Vorschläge zur Ausarbeitung neuer Prinzipien der Berufsausbildung unterbreitet. Die Diskussion über diese Vorschläge in den Fachzeitschriften und die Organisation des Erfahrungsaustausches wurden bisher ungenügend entwickelt und gelenkt.

Die Genossen in der Regierung erhalten den Auftrag, in enger Zusammenarbeit mit den Genossen in den Gewerkschaften und in der Freien Deutschen Jugend die breite Diskussion über die neuen Prinzipien in der Berufsausbildung in Zeitschriften und Konferenzen zu organisieren und allumfassende Richtlinien für die Organisation und Methodik der Berufsausbildung zu erarbeiten und dem Zentralkomitee zu unterbreiten.